
周一嶽：已接收請願信
接二連三發生憤青針對官員而來的激烈示威行為，歪

風更進一步蔓延至其他人士的示威活動上。前日被示威
者滋擾的周一嶽透露，出席活動前，已決定會在活動場
地外接收請願人士的信件，但對方不接受這安排，並要
求上台發言，他認為這會影響活動及其他在場人士，並
不適當。他又說，本港是自由社會，政府會聆聽公眾的
意見，但需要循正常渠道，不應該以不尊重別人的方法

進行：「政府願意聆聽意見，但示威者用不尊重別人空
間及擾亂秩序的做法，是不文明的做法，亦不應鼓勵。」

林瑞麟：發聲須守秩序
政制及內地事務局局長林瑞麟回應時亦指社會要關注

有關問題，又強調香港是多元化社會，政府歡迎大家就
不同的議題表達心聲，但大家亦要尊重香港是個法治社
會，要遵守公眾秩序，這樣才可以令政策的推動、意見
的吸納和新一輪的工作如期、有序地進行：「我呼籲不

同的黨派，尊重每個場合的秩序和守法。」
梁振英則譴責有關行為，認為不能姑息；重申香港社

會有表達意見的權利，但前提是不能夠違法，影響社會
正常秩序，亦不能侵犯別人的權利及產權，若違反這些
情況，應該受到社會譴責，亦不能被姑息。

■香港文匯報記者 鄭治祖

80後憤青「激上癮」，逢遊行例牌衝擊警方防線、挑戰法治底線，更變本加厲把

公益活動及私人產業當作表演新舞台，行為令人側目憤慨。對日前運輸及房屋局

局長鄭汝樺、食物及衛生局局長周一嶽出席公開活動時，分別被抗議的市民搶咪及滋擾，行政

會議召集人梁振英予以譴責，指出近期一些針對特區政府官員的示威行動，次數較以往多，手

法亦轉趨激烈，更有個別示威者衝撞官員，或在私人物業內進行衝擊，社會不會容忍、姑息此

類行為。受害人之一的周一嶽則對事件表示遺憾，又批評行動是不文明的做法，不值得鼓勵。

接連有問責
官員患病需做
手術，令官員
健康問題備受
公眾關注。早
前入院完成通
波仔手術的政
制及內地事務
局局長林瑞麟
（D9）昨早返
中區政府合署
上班時，亦被
記者追問康復
情況，他笑指
這個周末休息得很好：「上星期五下午回家後，整
個周末都留在家裡，太太亦為我預備了些清淡點的
食物。」他表示，昨日只會工作半天，下午回家休
息，今日才會整天工作。
林局長未有多拿幾天病假休養身體，只因心繫公

務，他細數手頭工作繁多，這星期除了要處理預算
案的辯論外，還有很多政策要處理，包括在選舉方
面要做第二波立法及處理選舉經費上限等。在人權
方面，下星期亦要向政制事務委員會匯報，就修訂
《私隱條例》準備提出哪些建議。其他如內地事務及
港台合作等亦一直有很多工作需要推動。

■香港文匯報記者 鄭治祖

反對派示威行
徑越來越激，日

前有社民連憤青衝上講台「搶咪」，
隨即惹來社會各界人士狠批。㞫隆
地產董事長陳啟宗批評，現時很多
人發表意見的方法並不合適，坦言
即使憤怒都不可打人或「搶咪」，香
港是法治社會，「憤怒亦不可以不
守法律」。前社民連立法會議員陳偉
業（大口舊）就「識得話人」，揶揄社
民連，聲稱如果在政治上成熟者會
掌握好抗爭時間，否則就會出現
「兒戲、可笑」的場面。

運輸及房屋局局長鄭汝樺日前出
席港鐵舉行的競步賽頒獎禮，但社
民連「憤青」再次為博上鏡而「做

騷」，突然在鄭汝樺發言時衝上台並
搶咪，令她的發言被迫中斷。陳啟
宗直斥如此發表意見不合適，即使
有人感覺憤怒亦不可不遵守法律︰
「你憤怒是一件事，你憤怒唔可以打
人，唔可以搶咪的，我從前一味笑
台灣人（議會暴力），現在笑到自己
陰功，邊有這樣醜的，我們香港是
法治地方，法律都不守⋯⋯仲有好
多人話你不知他有幾憤怒，為他們
給予excuse（藉口），你憤怒就可以
不守法律，這樣的世界是甚麼樣
子？」
大口舊等人以「搞激」起家，但與

社民連各行各路後，亦「有口話
人，無口話自己」地「踩多一

腳」，聲言「人民力量」過去的抗
爭都是「快樂抗爭」，而且是「和
平、理性、非暴力」，如此厚顏無
恥地「自圓其說」，當然令在場人
士發噱。

大口舊五十步笑百步
大口舊更聲言，即使以前曾做過

「掟蕉」等行為，亦從無傷害人，
並有明確清晰的訊息，他不點名批
評社民連，「如果個個場合活動都
衝擊，這固然是個別人士與團體的
決定，但有關政治行為有其政治後
果」。
另外，多個反對增加煙草稅的團

體將於明日晚上在立法會外集會，
大口舊估計，屆時參與集會的人數
「會多過周日的遊行人數」，又相信
他們不會在集會後拒絕離場。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 《文匯報》昨日刊出黎子珍題為
《「擺脫中國人味道」的李怡還剩什麼味道？》的來
論，針對李怡竟然聲稱他「一世為文，所努力的方
向，正是要擺脫中國人的味道」，指出他反共反中反
昏了頭，已經反到了數典忘祖、六親不認的地步。

授「五步曲」成就夢想
該篇來論引起網民熱議。有網民揭露：「李怡喪盡

天良，他不僅『要擺脫中國人的味道』，而且主張下
一代『不願做中國人的孩子』，這是什麼話？是數典
忘祖，侮辱自己國家民族的惡毒詛咒！」有網民一針
見血指出：「『擺脫中國人味道』的李怡還剩什麼味
道？還剩漢奸味、人渣味和禽獸味。」有網民指出：
「李怡1936年生於廣州，現在已有75歲，看來他是老而

不尊，公然「要擺脫中國人的味道」，逾越了中國人
做人的規矩，違背了『七十而從心所欲不踰矩』的古
訓。」有網民怒斥：「李怡對罹難同胞和中華民族的
惡毒詛咒，的確是禽獸不如。」
針對李怡竟然聲稱「要擺脫中國人的味道」，有網

民諷刺：「希望李怡言行一致，莫做騙子，第一步是
莫喝中國的東江水、莫吃中國食物，第二是立即由中
國的香港滾出去，這就符合擺脫中國人味道的方向
了！」有網民跟帖說：「此帖一針見血，我補充，第
三是李怡莫講中國話，第四是李怡莫用中文寫文章，
第五是李怡立即移民到他崇拜的西方世界。」有網民
指：「李漢奸如果想完成他的夢想，第一先改名，第
二移民，第三用漂白水沖洗，第四食中國人食用以外
的，四步做完了就成就了你的夢想啦！」

有網民說：「黎子珍一針見血：李怡的陰暗心理，
導致他喪心病狂、拋棄良知和背棄自己的民族，成為
民族敗類。」有網民抨擊：「李怡還要努力擺脫中國
人的味道？他還有中國人的味道嗎？他為了充當美國
強權反華的嘍囉，早已喪失中國人的人格了，他還配
稱中國人？其實正是這些喪失了中國人味道的民族敗
類，才會趨炎附勢，奴顏婢膝地拜倒在西方強權腳下
來抹黑誣衊自己的民族和國家！」

質問還配稱中國人嗎？
李怡道貌岸然，以文化人面目招搖過市，有網民就

質疑：「李怡在肥佬黎那裡出糧，不知肥佬黎每月賞
給他多少錢，使得他如此賣力詛咒中國人？」有網民
則揭露說：「李怡到肥佬黎那裡乞食，每天誠惶誠恐

地按照肥佬黎的柯打寫文章，奴才相十足，是一個無
恥文人。」「為了得到肥佬黎更多賞錢，李怡越是白髮
蒼蒼，就越劍走偏鋒，公然聲稱『要擺脫中國人的味
道』，只剩下人渣味了。」有網民怒斥：「無恥文人李
怡是香港之恥！」「李怡是肥佬黎豢養的一條狗！」

比之詹船長相形見絀
有網民對李怡的冷血極為憤慨：「四川地震前傳有

許多癩蛤蟆過馬路，如果癩蛤蟆真能預測地震的話，
李怡真的還不如那些癩蛤蟆。至少蛤蟆知道自己逃
生，同時警示人類災難的到來，而李怡不但不為國家
和民族獻計獻策、出力出錢，反而坐在那裡冷笑。」
有網民痛斥李怡的漢奸言論：「李怡的確是漢奸，比
起詹船長的愛國氣節來，李怡充分暴露了奴顏媚骨的
漢奸面目。」有網民說：「具有五千年文明史，數度
稱雄世界的中華民族，不會因出了不肖子孫李怡而有
半毫失色，李怡自絕於中華民族只能將之歸於畜類！」

香港的傳統優勢主要是一些抽象優勢，其中對生產管理、產品品質、誠

信重諾的優勢，令香港有㠥「商業誠信」的金字招牌。誠信是中國傳統的

商業道德，晉商與徽商就是中國古代以誠信經商勢力最大的兩股商業力

量。香港是東西文化交匯之地，既保留了中國誠信商業文化的傳統，又與

西方以契約精神為核心的現代商業文明長期融合，形成了香港獨有的中西

文化薈萃的「商業誠信」特色。

利用香港抽象優勢 打造奶粉藥品生產基地
由於香港製造業北移後沒有抓住機會完成產業轉型，出現了產業空洞化

現象，造成過度依賴金融地產、結構性失業等經濟社會發展中的深層次矛

盾。對此必須打造新的經濟增長點，解決結構性失業問題，可以利用香港

在誠信體系較為健全、契約精神較為執㠥、檢測和認證較為到位方面的抽

象優勢，打造以香港為產地的以奶粉為重點的食品、藥品生產基地，生產

13億人信得過的奶粉和藥品。一來可以滿足內地市場的需要，另一方面可

以讓香港製造業空洞化的狀況得以改善，紓緩結構性失業問題。

比較起來，在亞洲四小龍中，新加坡、韓國和台灣在產業轉型中，重視

發展製造業以解決就業。多年來，新加坡一直將製造業作為支柱產業加以

培育，從現在到2018年，新加坡每年創造大約1.5萬個新的製造業就業機

會，製造業的增長令服務業每年衍生大約6,500個就業機會；由於韓國市場

狹小，韓國製造業一直處在必須不斷向海外擴展的階段，韓國電子、汽

車、造船、電子等製造產業享譽世界，在韓國股市，製造業的比重高達

60%；台灣一位製造業企業家說：「台灣製造業的精神是：『拚擠搾趕』，

業績是拚出來的，利潤是擠出來的，績效是搾出來的，產品是趕出來的。」

這種精神推動台灣製造業頑強生存下來，更積極推動台灣以發展新興工業

為主的高科技產業的產值不斷擴大。

六大產業成效微「零關稅」未充分利用
特區政府近年宣布計劃推動六大優勢產業，包括教育、醫療業、檢測和

認證、環保、創新科技、文化及創意，但六大優勢產業至今成效甚微。值

得注意的是，其中醫療產業、檢測和認證產業，正是香港「商業誠信」的

抽象優勢可以大展身手，將其轉化為具象優勢的地方。可惜，在醫療服務

優勢發揮方面，只是香港的醫療服務提供者可在內地多個指定省市設置獨

資門診部、醫院和療養院等，而檢測和認證產業優勢的發揮更乏善可陳。

另一方面，內地海關總署指出，CEPA由2004年實施至去年初，內地進口

香港享有CEPA「零關稅」優惠貨物，累計貨值27.3億美元，累計關稅優惠

額16.6億元人民幣。但香港製造業者至今尚未充分了解和利用「零關稅」，

導致近90%的港產品放棄以「零關稅」進入內地的機會，更遑論利用「零

關稅」建立香港的新興優勢製造業。實際上，「零關稅」安排是中央為幫

助香港扭轉產業單一格局而採取的重大舉措，寄託㠥中央對香港加快結構

轉型和持續發展的殷切期望，有利於吸引製造業在本港發展，增加就業職

位，平衡產業結構。特區政府和本港各界都應充分理解中央的良苦用心，

充分運用和發揮「零關稅」政策，重建香港的製造業。

香港建立新興優勢產業的千載良機
當前內地市場一個突出問題便是誠信缺失，部分內地企業以犧牲道德和

消費者利益換取利潤，加上政府質檢部門失職、瀆職，最終必然付出沉重

的代價，其中以奶粉行業和醫藥行業最

為明顯。

2008年內地的「三鹿奶粉風暴」，成為

內地奶粉行業誠信危機的總爆發。以原料中

添加三聚氰胺的方式來達到蛋白質檢測含量標

準，用成本低廉的作假方式來達到高額收益，稱

得上是內地食品安全問題的沉㠕。這場風暴所牽連的範圍

之廣，造成的惡劣影響之大史無前例，之後又爆出「皮革奶粉」甚至亞硝

酸鹽毒奶粉食死人事件，令內地人對國產奶粉信心盡失，不少內地人赴香

港購買奶粉，導致香港奶粉需求量大增和價格上升。

內地另外一個誠信缺失的行業是醫藥行業，在內地醫藥全面市場化，以

藥養醫，勢必逃脫不了「逐利」的天性，醫院成了市場，醫生成了商人，

醫院這一醫藥產業鏈的龍頭，一旦走上歧途，導致內地醫藥市場藥價虛

高，偽劣藥品氾濫，由此造成的醫療事故層出不窮。去年12月21日，中國

國家食品藥品監督管理局公布去年查處的侵犯知識產權並利用互聯網銷售

假藥的十大典型案件，令人觸目驚心。出於對香港藥品品質的信任，到香

港買藥的內地人士越來越多。

當前內地社會發展正處於轉型期，一些人急功近利、道德缺失，缺乏誠信

意識，為了獲取不義之財不惜幹一些傷天害理之事。據報道，中國每年因為

信用缺失而導致的直接和間接經濟損失高達5,855億元，相當於財政收入的

37%，或國內生產總值每年因此至少減少兩個百分點。由此可見，誠信的缺

失，對內地經濟的殺傷力很大。但內地市場要建立商業誠信，非一朝一夕功

夫，特別是內地奶粉行業和醫藥行業重建誠信，更需漫長時間。在此期間，

由於內地市場對優質奶粉、食品和醫藥產品的龐大需求，正是香港利用CEPA

安排的「零關稅」政策，將奶粉業和醫藥業建立為本港真正的新興優勢產業

的千載良機。古云：「花堪折時直須折，莫等花落空折枝」。香港講經濟轉

型講了很多年了，一直未找到方向，更未掌握突破口，現在機會來了就要把

握，特區政府應打破「小政府大市場」的傳統思維，在資金、土地、稅務等

方面給予政策扶持，有所作為，不然經濟轉型永遠只是空話！
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竟要「擺脫中國人味道」網民怒罵李怡漢奸味

今年全國人大會議閉幕後，溫家寶總理回應香港記者的提問說：「方才你說香港的傳統優勢不存在了，我不這樣看。」他

還要求：「香港要注意三件事情：第一，要有一個長遠的、科學的發展規劃；第二，要重視和解決經濟社會發展中的深層次

矛盾；第三，要努力改善民生。」溫總理對香港把脈極其準確，如何結合內地市場的變化，把香港抽象優勢化為具象優勢，

將香港的傳統優勢變為新興產業的優勢，特區政府應有發展規劃，並以此解決經濟社會發展中的深層次矛盾和改善民生。

把香港的抽象優勢化為具象優勢

■責任編輯：袁偉榮

全國政協委員 百家戰略智庫主席
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示威衝高官搶咪
梁振英促勿姑息

特區政府至今尚
未公布「派錢」6千

元的具體細節，但社會各界繼續熱議
如何運用6千元。㞫隆地產董事長陳
啟宗率先透露，自己雖然尚未收到6
千元，但已將之捐予一位朋友，又指
「中國人裸捐的人多的是」，可引以為
傲︰「我有個好窮的朋友，最近寫信
來問我話睇牙無錢，我話得啦，（秘
書）你先給予6千蚊給他。」
但他坦言，自己對派錢好有保留，

認為「派都不是個個派，派是在有需
要的人身上」，至於當局計劃透過關
愛基金向新來港人士派6千元，他則
謂處理有關事宜是複雜問題，需要小
心處理，重申當局有責任照顧新來港
人士，但「不是養懶他們，而是畀他

們機會」。

99%員工薪水高過28蚊
對法定最低工資水平28元將於下月

1日實施，陳啟宗表示，㞫隆轄下絕
大部分僱員，即有超越99%已經超越
有關底線，相信目前未達到有關水平
的只有「幾丁人」。
另外，對於特區政府將於本月底拍

賣的紅磡地皮，陳啟宗坦言感到興
趣，又估計由於有不少發展商將積極
出價，他們成功投得地皮的機會較
低。他又提及，無意效法長實將內地
地產業務，以房地產信託基金形式分
拆上市，認為會降低業務發展的靈活
性。

■香港文匯報記者鄭治祖

6千未落袋 已贈窮老友
有情有義

陳啟宗：憤怒非打人藉口
法治為先

齊聲譴責

心繫公務昨半休
林D9今踩足全日

■陳啟宗批評憤青以搶咪表達意
見。 香港文匯報記者潘政祁 攝

■梁振英指出，近期一些針對高官的示威手法轉趨激
烈。圖為日前憤青衝擊鄭汝樺。

■除昨日只上班半天外，林瑞麟上
周五出院後，當天下午亦有上班。

工作繁重


